

Gazette 364 : Rouges-bruns : pour sortir du confusionnisme (ou essayer)

Gazette d'@rrêt sur images, n° 364

Soyons francs : si on a eu envie de faire cette émission, c'est d'abord pour répondre à des questions que nous nous posons. Oui, nous, dans l'équipe d'@rrêt sur images, englués que nous sommes dans ces débats en ligne confus, où s'entremêlent souverainisme, laïcité, mondialisation, négationnisme, antisionisme, antisémitisme, liberté d'expression, démocratie, tous ces totems invoqués à tort et à travers, et de préférence à contre-emploi. Une sorte de mêlée de rugby, dans laquelle il est très difficile de dénouer les cohérences, les stratégies, les contradictions des uns et des autres. Et s'il n'y avait que les débats en ligne ! Mais sur nos écrans de télé, voici que le FN essaie de squatter l'espace idéologique de gauche, tandis que Mélenchon loue la "cohérence intellectuelle" de Sarkozy. Au secours !

Qui sont-ils, ces fameux "rouges bruns" qui polluent ces débats ? Le dernier avatar de la vieille extrême-droite des années 30, ou un phénomène politique nouveau, contre lequel il urge d'inventer des instruments de lutte inédits ? Il fallait bien, pour y voir plus clair, une émission entière, avec un responsable politique (et historien), un militant syndical, et...un anthropologue. Dans l'équipe, on s'est soudain sentis un peu moins bêtes. Et c'est tout le mal qu'on vous souhaite aussi ! [Notre émission est ici](#).

Daniel Schneidermann